
基督徒在世界的定義 
 

馬太福音 5:13‐16, 38‐41 

 

5:13 你們是世上的鹽。鹽若失了味，怎能叫他再鹹呢？以後無用，不

過丟在外面，被人踐踏了。 

5:14 你們是世上的光。城造在山上是不能隱藏的。 

5:15 人點燈，不放在斗底下，是放在燈臺上，就照亮一家的人。 

5:16 你們的光也當這樣照在人前，叫他們看見你們的好行為，便將榮

耀歸給你們在天上的父。 

5:38 你們聽見有話說：以眼還眼，以牙還牙。 

5:39 只是我告訴你們，不要與惡人作對。有人打你的右臉，連左臉也

轉過來由他打； 

5:40 有人想要告你，要拿你的裡衣，連外衣也由他拿去； 

5:41 有人強逼你走一里路，你就同他走二里； 

 

世上的鹽和世上的光, 這主題我們聊過了, 但我們再加強一下我們對這個的認

知. 最近在讀經的時候突然發現一件事情. 就是, 我們常常聽到, 我之前也說到, 

我們要做鹽做光. 但這個說法不是完全能解釋耶穌對我們在這世上的定位. 我

們是要做鹽做光, 因為我們本身就是鹽是光. 是 “We are”, rather than “We 

become”. 這對我們是很大的鼓勵. 

另外, 5:13 更強調了這一點. 鹽本身是不會失味的. 耶穌是不是理化沒讀好, 不

知道鹽 – NaCl – 是不會消失的. 鹽沒有 expiration date. 那為什麼這邊耶穌說鹽

會失了味呢? 

當時的時代背景, 調味用的鹽巴是從死海提煉出來的. 提煉的時候. 那個時代

的技術, 往往會參雜沙子. 放在一個罈子的時候, 沙子密度比較高, 所以跟著罈



子挪動, over time, 沙子會跑到罈子下面去. 所以, 鹽罈子用到後面就會失了味, 

因為參了雜質. 沙多了鹽, 自然鹹味就沒了. 但這不代表鹽會失了味, 而是多了

雜質.  

所以我們要常常省察自己, 是不是自己的生命中參了雜質. 當我們漸漸除去生

命中的雜質, 我們本身的鹹味就很自然的越來越凸顯出來. 

 

大使命 

马太福音 28:18‐20 

18 耶稣上前对门徒说： “天上地下所有的权柄都交给我了。 19 所以，

你们要去使万民做我的门徒，奉父、子、圣灵的名给他们施洗， 20 教

导他们遵守我吩咐你们的一切。记住，我必常与你们同在，一直到世

界的末了。” 

 

我們在這世上做調味的工作, 目的就是為了我們的大使命, 使萬民認識這位上

帝, 生命得著改變. 我們的使命就是成為世界與神的橋樑.  

就像 5:38‐41 說道我們做人處事的方法. 為什麼有人打我的右臉, 我要左臉也

轉過來由他打. 這邊的重點不是要我們學習任人欺負,左臉由他打的目的是要

告訴我們要去思考注重為什麼對方生氣, 要如何讓對方消氣, 成為一個關係的

橋樑.  

有人要拿你的裡衣, 連外衣也要由他拿是要告訴我們去思考為什麼他要拿衣

服, 是不是會冷, 要我們想想如何成為一個需要的橋樑. 

有人要你陪走一里路, 要同他走二里是要我們去思考如何成為別人生命中的

陪伴, 成為一個生命的橋樑.  

 

哇, 這短短的幾句經文就教導我們本身個人的價值, 基督徒人生的目標方針, 和

一些做人處事的價值觀. 聽這些都很好啊. 都很棒啊. 隨著基督徒愈來愈多, 世

人應該與神越來越近是吧? 是嗎? 



美國統計指出現在年輕人, 就算是在教會長大的: 

17 歲只剩下 69% 留在教會有聚會 

18 歲只剩下 58% 

19 歲只剩下 40% 

20 歲之後只剩下不到 30%. 

 

研究總結最大的原因就是教會與他們脫節了. 他們沒有真正的融入到教會的

生活. 其中特別是在一些年輕人會面對到的一些敏感的話題上教會裡面很少

講. 因此很多人覺得教會”太神聖”, 或是”太不真實”, 或是”太假”. 

教會如果要成為世界的橋樑, 團契小組是個關鍵. 因為在團契裡面我們可以有

足夠的時間討論, 而不是只在聽. 所以我們今天討論一個比較勁爆的話題 – 同

性戀.  

同性戀 (非常不準確的簡稱), 中文沒有像英文那樣子的縮寫. LGBT. 之後變成 

LGBTQ, 然後變成 LGBTQ+, 之後又變成 LGBTQIA2S, 現在最長的是 LGBTQQIP2SA 

 Lesbian, Gay, Bisexual, Transgender, Queer, Questioning, Intersex, 

Pansexual, Two Spirited, and Asexual.  

 

因為亞當和夏娃犯罪, 罪, 從此就進入到我們人類中間. 聖經上說罪的工价乃

是死, 因此我們說白了, 都是該死的罪人. 沒有人的因為犯了小罪而只會死一

點點. 犯了大罪就會多死一點點. 死就是死. 

同性戀跟我們每個人一樣, 都是人. 也都是罪人.  

不過, 我感覺, 有可能每個人對同性戀也跟我們一樣是人的這個看法不都一樣. 

舉個例子. 如果我把一對夫妻帶到教會跟大家介紹 – 這是我最好的朋友, 旁邊

是他的太太, 他們是虔誠的佛教徒. 跟我把一對男同性戀帶到教會跟大家介紹 

– 這是我最好的朋友, 他是一名男同性戀, 旁邊是他的男朋友. 請問大家的反應

會不會不一樣? 為什麼不一樣呢?  

 



马太福音 7:21 凡称呼我‘主啊，主啊’的人不能都进天国，唯独遵行

我天父旨意的人才能进去。 

 

能不能進天國不是看我們犯了什麼罪, 犯了多少罪, 有沒有犯這個罪, 有沒有犯

那個罪.  

 

羅馬書 10:9 你若口裡認耶穌為主，心裡信神叫他從死裡復活，就必得

救。 

因此, 我認為, 成為基督徒並不代表保送天堂. 同性戀也不代表保送地獄. 因為

審判在於神, 不在我們. 

 

羅馬書 12:19 親愛的弟兄，不要自己伸冤，寧可讓步，聽憑主怒（或

作：讓人發怒）；因為經上記著：主說：伸冤在我；我必報應。 

我們是不是常常自己拿出一把 “罪的量尺”? 

2018 年在台灣有一個公投, 對婚姻法度上的公眾投票.  

 



公投結果是台灣站出來投票的有百分之七十不贊成同性戀運動. 公投後有 32 

件同志自殺/嚴重霸凌事件. 基督徒 vs. 同運團體, 誰獲勝了? 基督徒嗎? 同運團

體嗎?   

人與人之間的隔閡越來越深, 彼此之間的衝突越來越大, 人與人之間並沒有越

來越近, 也沒有因此而離神越來越近. 在我看來, 會不會是”世界”贏了?  

 

以弗所書 6:12 因我們並不是與屬血氣的爭戰，乃是與那些執政的、掌

權的、管轄這幽暗世界的，以及天空屬靈氣的惡魔爭戰。 

 

我們往往是在跟與屬血氣的人爭戰. 

大使命要我們去使萬民做神的門徒, 十字架的真諦, 上帝的最大誡命 ‐ 愛神愛

人 ‐ 並沒有指定種族, 並沒有指定信仰, 也並沒有指定性別傾向.  

故此, 性別傾向不應該成為人與人之間建立關係的阻礙. 如果我們偶爾會拿出

一把罪的量尺, 就要常常自己省察. 很多事情我們並沒有最好的面對方式, 只

能向神求智慧, 不要落入撒旦/世界的陷阱中.  


